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Por: Jessica López Arias,
Responsable de Comunicaciones Internas

La celebración de los 55 años de Fedepalma, que 
tuvo lugar el pasado 1 de febrero en el Carmel Club 
de Bogotá, contó con la asistencia de 550 invitados y 
contempló una nutrida agenda que incluyó la presen-
tación ¿Quién ganará en el comercio agrícola mun-
dial en los próximos 20 años?, a cargo del Presidente 
del LMC Internacional, James Fry; un panel con los 
candidatos presidenciales Marta Lucía Ramírez e Iván 
Duque Márquez; un panel con líderes empresariales 
del sector agropecuario y las intervenciones del Presi-
dente de la Junta Directiva de Fedepalma, Luis Fran-
cisco Dangond Lacouture; el Presidente Ejecutivo de 
Fedepalma, Jens Mesa Dishington y el Ministro de 
Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Guillermo Zulua-
ga Cardona. 

Luis Francisco Dangond 
Lacouture, Presidente de la 
Junta Directiva de Fedepalma

En su intervención expresó que los 55 años de 
Fedepalma no solo representan una celebración para 
la entidad gremial como institución, sino también para 

Fedepalma celebra con éxito sus 55 años 
de labores 

el quehacer de las personas que hicieron y hacen po-
sible el trabajo de la Federación. Subrayó que ha sido 
un gran esfuerzo donde hoy existen más de 6.000 pro-
ductores, con alrededor de 512 mil hectáreas sembra-
das y 1’700.000 toneladas de aceite en 2017, con lo 
cual Colombia se logró posicionar como el primer país 
exportador y productor de aceite de palma en América 
Latina. “Estas cifras han sido un gran logro donde se 
han asumido retos que hoy dan fruto como Federa-
ción”, enfatizó.

Por otra parte, recalcó el papel de Fedepalma en la 
creación de instrumentos que han preservado el in-
greso de los productores como el Sistema Andino de 
Franja de Precios y, el Fondo de Estabilización de Pre-
cios, FEP Palmero. Igualmente destacó cómo el Fondo 
de Fomento Palmero ha sido la fuente más importante 
de financiación de los programas gremiales dirigidos 
a la ciencia y la tecnología, la sostenibilidad, la comer-
cialización estratégica, la planeación sectorial y la sos-
tenibilidad. 

Finalmente, se refirió a Fedepalma como “la luz en el 
camino en la ruta hacia el éxito en el futuro para los 
actuales palmicultores y los que vienen”. 

Jens Mesa Dishington, 
Presidente Ejecutivo de 
Fedepalma

El líder gremial afirmó que el aniversario número 55 de 
Fedepalma representa la fortaleza y la madurez de su 
institucionalidad, así como la confianza y la solidaridad 
que ha primado durante todo este tiempo entre los pro-
ductores y los empresarios que hacen parte de esta 
agroindustria. 

Fedepalma, según expresó su Presidente Ejecutivo, es 
hoy en día uno de los gremios agropecuarios más só-
lidos y representativos gracias al trabajo mancomuna-
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do de sus afiliados, de su Junta Directiva y de todo 
su equipo, lo que ha permitido garantizar, entre otras 
cosas, una representación gremial cada vez más aser-
tiva, activa y descentralizada.

En cuanto a Cenipalma, el líder gremial señaló que 
este es el principal programa gremial de Fedepalma. 
Dijo concretamente, que durante sus 26 años de exis-
tencia, se ha posicionado como uno de los centros de 
investigación líder en el sector agropecuario colombia-
no y como un referente de tecnologías para la palma 
de aceite a nivel nacional e internacional. 

Concluyó su discurso enfatizando en que “la palma es 
una oportunidad para consolidar el desarrollo rural y 
agropecuario de nuestro país, con un modelo empre-
sarial incluyente y sostenible”.

Por otra parte, Fedepalma invitó a los seis primeros 
candidatos presidenciales según las principales en-
cuestas de opinión: Sergio Fajardo, Germán Vargas 
Lleras, Gustavo Petro, Humberto de la Calle, Iván Du-
que y Marta Lucía Ramírez.

Aunque todos expresaron su interés por participar, 
compromisos adquiridos previamente no permitieron 
contar con la presencia de algunos, salvo Iván Duque 
y Marta Lucía Ramírez.

Iván Duque Márquez, 
candidato presidencial por el 
Centro Democrático

En su intervención, el actual Senador uribista señaló 
que él no será un presidente que negociará la políti-
ca agraria con los verdugos del campo. “La política 
agraria se discute con los productores, con los cam-
pesinos, con los que invierten”, sostuvo. Por otra par-
te, dijo que se deben despolitizar todas las institucio-
nes del sector y estas deben estar conformadas por 
profesionales idóneos que conozcan las realidades 
del sector.

Expresó su deseo de tener un campo con altas ta-
sas de inversión, ya que según manifestó, eso es lo 
único que permite generar empleos y detener discur-

sos populistas. Dijo concretamente, que si llega a la 
Presidencia de la República hará una exención del 
impuesto de renta por 10 años a todas las inversiones 
agroindustriales que generen empleos permanentes 
en el campo colombiano. “Quiero ver para el sector 
palmicultor un crédito de incentivo a la productividad 
palmera que estimule la productividad entre 28-30 
toneladas, para que de ese modo se tenga apoyo fi-
nanciero y se apoyen las inversiones”. 

Iván Duque Márquez fue enfático al señalar que espe-
ra que el matrimonio entre agroindustria y pequeños 
productores sea una realidad porque de este modo 
se puede escalar la verdadera producción. 

Por otra parte, manifestó que quiere un campo con 
microseguros, con el fin de que los productores estén 
protegidos ante los riesgos de cosecha o las fluctua-
ciones de precios, y no cuando los embista una situa-
ción adversa. Finalmente, precisó que no quiere ver 
más gremios “chantajeados” por la voluntad política 
de los gobiernos, y quiere un sector rural donde la se-
guridad sea parte fundamental de su desarrollo. “Voy 
a retomar la agenda de seguridad democrática que 
teníamos en el campo colombiano”, enfatizó. 

Candidatos presidenciales: Marta Lucía Ramírez e 
Iván Duque Márquez
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Marta Lucía Ramírez, 
candidata presidencial por el 
Movimiento por una Colombia 
Honesta y Fuerte

La candidata presidencial inició su intervención felici-
tando a Fedepalma por sus 55 años de vida y enfati-
zando en que gracias a este gremio hay una formaliza-
ción del campo que permite la generación de empleos 
de calidad. 

A paso seguido, recordó que el sector agropecuario 
contó con su acompañamiento cuando ella se desem-
peñó como Ministra de Comercio Exterior y Ministra de 
Defensa Nacional, y señaló que la agricultura debe ser 
un sector prioritario, ya que este da la posibilidad de 
finalizar el conflicto, la ilegalidad y todos los actos cri-
minales que se han desarrollado en las zonas rurales 
del país. 

Ratificó que de llegar a la Presidencia de la República 
el sector agropecuario dejará de ser para los políticos, 
tendrá la plena capacidad de conocimiento técnico 
para dar correctivos, fortalecerá las instituciones, ga-
rantizará la ejecución de los planes y los programas 
que permitan un avance del sector, logrando de esta 
manera una agricultura moderna, rentable, competiti-
va en términos internacionales y con “sello de campo 
colombiano”. 

La candidata presidencial finalizó su intervención com-
prometiéndose a elevar la mezcla que se requiere para 
los biocombustibles y resaltó que “es importante que 
se siga aumentando a más del 10 % mirando siempre 
el impacto social y ecológico”.

Panel con empresarios

En la última parte de la agenda académica se desarro-
lló un panel con líderes empresariales del sector agro-
pecuario, en el cual se debatieron aspectos relacio-
nados con los retos y oportunidades de la agricultura 
del país. Como panelistas participaron Manuel Julián 
Dávila Abondano, Gerente de Daabon; Carlos Manuel 

Uribe, Gerente de Flores El Capiro; Nelson Guerrero 
Lozano, Director de Aprovisionamiento Agropecuario 
de Alpina; y Henry Eder Caicedo, Presidente de la Jun-
ta Directiva de Manuelita. El panel estuvo moderado 
por Ricardo Ávila Pinto, Director del diario económico 
Portafolio.

Los empresarios del agro solicitaron al Gobierno con-
diciones claras y estables para promover la inversión a 
escala empresarial, que permitan desarrollar proyec-
tos con mayor dinamismo y sin tanta incertidumbre, al 
tiempo que pidieron la despolitización de las entidades 
del Estado, mayor control a la informalidad en la co-
mercialización de los productos agrícolas y más desa-
rrollo en ciencia y tecnología.

Exigieron en Colombia reglas claras en materia tribu-
taria, jurídica, económica y de seguridad, e igualmente 
se refirieron a la corrupción, a la ineficiencia de las ins-
tituciones, al exceso de tramitología y muchas veces 
falta de coherencia en las normas impuestas. 

 

Finalmente, argumentaron que en países como Perú, 
por ejemplo, las normas se han mantenido estables 
desde el gobierno de Fujimori y así es fácil trabajar por-
que los empresarios cuentan con un régimen agrario 
especial.

Panel con líderes empresariales del sector 
agropecuario
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